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Etterbeek, le 9 janvier 2024 
 

Concerne : Réunion publique d’information autour des mesures prises pour diminuer les nuisances liées aux 
vibrations dues au passage du métro 

 
Mesdames, Messieurs, 

Nous vous écrivons dans le cadre des nuisances et vibrations ressenties dans votre quartier et qui sont générées 
par le passage du métro bruxellois. 

Le bourgmestre Vincent De Wolf, en sa qualité de responsable de la Participation citoyenne, souhaite vous 
convier le jeudi 18 janvier 2024 prochain à la salle Christian Debaty de l’Hôtel communal (avenue des Casernes 
31/1) à une réunion publique en présence des représentants de la STIB afin d‘échanger avec les habitants du 
quartier sur les mesures ayant été prises dans ce cadre. Celle-ci débutera à 18h30. 

Rappelons que, depuis le début de l’apparition de ces vibrations, le bourgmestre n’a pas manqué de soutenir 
différentes démarches comme celles d’appuyer les habitants pour qu’une plainte collective puisse être 
envoyée à Bruxelles-environnement afin que l’institution régionale puisse procéder à un mesurage de bruit. Ce 
dernier a eu lieu dans le courant du mois de septembre 2023 et a démontré un dépassement des normes en 
vigueur. La commune a également été représentée lors de la grande réunion organisée par Woluwe-Saint-
Lambert en juin dernier où plusieurs Etterbeekois étaient présents. 

À cette occasion, différentes mesures concrètes ont été présentées par la STIB aux habitants. Les principales 
concernaient le meulage des voies, l’amélioration de la détection des roues défectueuses ainsi que leur 
remplacement, mais également la conduite d’un test relatif au bruit solidien entre les deux stations les plus 
exposées à Woluwe-Saint-Lambert. 

L’idée de cette réunion etterbeekoise est de faire le bilan de l’ensemble de ces mesures avec des représentants 
de la STIB et d’échanger avec les habitants sur les prochaines mesures que la société de transport compte 
mettre en œuvre pour tenter d’endiguer cette problématique complexe. 

À l’instar du dialogue positif que nous avons finalement eu avec eux quant aux pistes de solution pour des 
nuisances non loin de chez vous sur le site Exobois à Thieffry, nous souhaitons privilégier la poursuite du dialogue 
entre les riverains, la commune et la société de transport. 

Afin de préparer au mieux cette réunion, nous vous demandons de vous inscrire en envoyant un simple mail à 
l’adresse courriel : participation@etterbeek.brussels  ou en téléphonant au 02/627.23.30. 

Restant à votre entière disposition pour toutes informations complémentaires, nous vous adressons en ce mois 
de janvier nos meilleurs vœux pour l’année 2024. 

Par ordonnance : 

La secrétaire communale,                                                                        Le bourgmestre, 

 
Annick PETIT                                                                              Vincent DE WOLF   
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Etterbeek, 9 januari 2024 
 

Onderwerp: Openbare infovergadering over de maatregelen om de geluidsoverlast veroorzaakt door trillingen 
van de metro te beperken 

Mevrouw, mijnheer, 
Beste bewoners, 

Wij schrijven u in het kader van de overlast en de trillingen die in uw wijk worden waargenomen ten gevolge 
van de doorkomst van de Brusselse metro. 

Burgemeester Vincent De Wolf, als verantwoordelijke voor burgerparticipatie, wil u graag uitnodigen voor een 
openbare vergadering op donderdag 18 januari 2024 in de zaal Christian Debaty van het gemeentehuis, in 
aanwezigheid van vertegenwoordigers van de MIVB, om met de buurtbewoners in gesprek te gaan over de 
maatregelen die werden genomen. De vergadering begint om 18.30 uur. 

Sinds de eerste trillingen opdoken, heeft de burgemeester een aantal initiatieven gesteund, waaronder hulp 
aan de buurtbewoners om een gezamenlijke klacht in te dienen bij Leefmilieu Brussel, zodat de gewestelijke 
instelling het lawaai kan meten. Die meting heeft plaatsgevonden in september 2023 en aangetoond dat de 
geldende normen werden overschreden. De gemeente was ook vertegenwoordigd op de grote vergadering 
die Sint-Lambrechts-Woluwe in juni vorig jaar organiseerde en waarop verschillende inwoners van Etterbeek 
aanwezig waren. 

Bij die gelegenheid stelde de MIVB verschillende concrete maatregelen voor aan de bewoners. De 
belangrijkste daarvan waren het slijpen van de sporen, het beter detecteren en vervangen van defecte wielen 
en het uitvoeren van een test op contactgeluid tussen de twee meest blootgestelde stations van Sint-
Lambrechts-Woluwe. 

Het doel van deze vergadering in Etterbeek is om samen met vertegenwoordigers van de MIVB de balans op 
te maken van al deze maatregelen en om met de inwoners de volgende stappen te bespreken die de 
vervoersmaatschappij wil nemen om te proberen dit complexe probleem te beperken. 

Net zoals we uiteindelijk een positieve dialoog met hen hadden over mogelijke oplossingen voor de overlast 
niet ver van u op de site Exobois bij Thieffry, willen we de dialoog tussen de buurtbewoners, de gemeente en de 
vervoersmaatschappij voortzetten. 

Om deze vergadering zo goed mogelijk voor te bereiden, vragen wij u om in te schrijven via e-mail naar 
participatie@etterbeek.brussels of telefonisch op het nummer 02 627 23 30. 

Wij staan steeds tot uw beschikking voor bijkomende informatie en in deze maand januari willen wij u het 
allerbeste wensen voor het jaar 2024. 

In opdracht: 

De gemeentesecretaris,       De burgemeester, 

Annick PETIT        Vincent DE WOLF 
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